

HOMELIE DE PÂQUES

Année liturgique «A»

Ac 10, 34a. 37-43 ; 1Co 5, 6b-8 ; Jn20, 1-9

«La PÂQUES, un temps de grâce, de miséricorde et de paix dans la vérité et dans l'amour»

I – PREAMBULE

Chers frères et sœurs bien-aimés, joyeuse fête de la résurrection de notre Seigneur JESUS-CHRIST à tous.

Durant quarante jours de Carême, nous nous sommes donné une discipline sévère à notre vie, à notre corps et à notre travail pour parvenir avec la miséricorde de DIEU au jour de la Pâques de son fils, notre frère JESUS-CHRIST.

En suivant minutieusement les lectures de la vigile pascale hier soir, nous nous rendons compte que chaque alliance ou testament a sa Pâques, et que la pâque juive célébrée dans l'Ancien Testament et prescrite dans le livre de l'Exode est une préfiguration de la Pâques chrétienne que nous célébrons aujourd'hui.

Les écritures sont donc au centre de la foi chrétienne célébrée en la résurrection de notre Seigneur JESUS-CHRIST. Tout concourt à enseigner aux chrétiens aujourd'hui que l'annonce prophétique de l'Ancien Testament vient de se réaliser dans la Pâques de JESUS-CHRIST.

Ainsi bien-aimés, en ressuscitant son fils JESUS, homme parmi les hommes, engendré et non créé, **DIEU ouvre la voie de notre propre résurrection à travers la mort.**

II – LE TOMBEAU OUVERT

Le premier geste de la résurrection est le «*tombeau ouvert*». JESUS ouvre le tombeau et sort. Acte visible et sensible de la résurrection. Premier constat de Marie-Madeleine. Elle est cette femme aux sept démons que JESUS avait chassée. Elle est restée disciple de JESUS. Elle sera la première à vivre le mystère de la résurrection.

Question : Pourquoi JESUS choisit-il de se montrer d'abord à une pécheresse ? Marie-Madeleine bénéficie de la grâce sanctifiante de la miséricorde divine qui nous entraîne à être missionnaires.

III – LA MISSION

La grâce sanctifiante de la miséricorde de Marie-Madeleine l'emmène à être la première missionnaire de l'annonce de la résurrection auprès des apôtres. Les apôtres étaient restés enfermés au cénacle par peur des juifs qui avaient crucifié JESUS. L'annonce de Marie-Madeleine donne aux apôtres de sortir de leur peur pour courir vers le tombeau de JESUS.

IV – LA PRIMAUTE DE SAINT-PIERRE

Malgré son reniement lors de la passion de JESUS-CHRIST, Pierre restait le chef des apôtres tel que JESUS lui-même l'avait choisi.

Ainsi, lors de leur course vers le tombeau, Jean (le disciple que JESUS aimait beaucoup) courut plus vite que Pierre (un peu plus âgé). Jean arriva le premier et n'entra pas dans le tombeau, il attendit Pierre, qui arriva et entra le premier et ensuite lui.

Nous notons ici un signe fort de l'Eglise catholique universelle : ***la primauté de Pierre***. L'Eglise a pour tête le CHRIST. Elle a à sa tête le pape, successeur de Saint-Pierre Apôtre.

Après le constat de Marie-Madeleine, de Jean, Pierre viendra confirmer les faits de la résurrection qui seront diffusés dans la communauté.

V – IL VIT ET IL CRUT

Jusque-là, les apôtres et les disciples de JESUS n'avaient pas compris les trois annonces de la résurrection faites par JESUS avant l'entrée à Jérusalem. Durant tout le temps de la formation, où ils ont suivi JESUS, durant le temps de son enseignement dans les synagogues de Jérusalem, les apôtres n'avaient pas cru en la résurrection de leur maître. Il a fallu que l'acte se produise pour exploser leur foi. JESUS dira à Thomas cette parole : «*Heureux ceux qui croient sans voir*».

L'Eglise du temps contemporain a besoin de voir pour croire. Beaucoup veulent voir les miracles de l'Eglise pour adhérer à cette Eglise. Beaucoup sont dans les Eglises réveillées parce qu'on voit les miracles (pseudo) ou sensationnels des pasteurs.

Comment comprendre cette parole de JESUS, «*heureux ceux qui croient sans voir*»? Notre Eglise est conçue sur cette parole. **Nous sommes ce peuple appelé à croire sans voir, car la résurrection du CHRIST s'est passée il y a plus de vingt siècles aujourd'hui.**

Nous continuons à la célébrer, à la rendre présente par les œuvres de l'Esprit Saint à travers les sacrements et la prière fervente de l'Eglise.

Puisse le Seigneur JESUS-CHRIST à travers sa résurrection affirmer notre foi dans son Eglise pèlerine vers l'Eglise céleste.

Amen!

Père Jean-Pascal NGALEU